
 

 

会長あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北薩地区委員の西克子です。 

介護福祉士会の研修を地方

で開催できるようになり会

員も参加しやすくなってい

ます。会長はじめ役員他指導

力のある方ばかりで，今後の

鹿児島県介護福祉士会の発

展と会員の増加を期待して

います。 

大隈地区委員 松園タミ子 

先日の垂水のホテルアザレアンで

あった大隈地区のセミナーに参加し

ていただけましたか？最近,大隈地

区の会員さんが増えているとのこと

で，来年はもっと皆さんのためにな

るセミナーを開催したいと思ってい

ます。 

皆様のご意見をお聞かせください。 

在宅委員 羽生光太郎 

私が介護の世界に入ったのは

今から 14 年前でした。介護の

「か」の字も知らなかった私

が，ここまで来られたのは先輩

の支えと利用者さんの「ありが

とう」の一言でした。そんな介

護のすばらしさをみなさんと

共有できればと思います。 

研修委員 宇田津 章 

介護の質の向上と言われるようになり，介護福祉士会

でもさまざまな研修を行って参りました。当県は離島

も抱えており，研修委員としてどのような形での研修

が望ましいか思案しているところであります。頑張っ

ていきたいと思います 

障害者委員長の原田啓介です。身体障害者を主な対象とする竹

山苑所属です。副委員長の小屋敷美知子さんは，知的障害者を

主な対象とする榎山学園に所属しています。 

 介護福祉士養成のカリキュラム改正で，精神障害の事業所で

の実習も認められ，介護福祉士の守備範囲がもっと広くなりま

す。「障害者基本法」も，今年 8月に改正され，発達障害や高

次機能障害，難病なども対象として，必要な支援が求められて

きます。 

 年1回の勉強会を目標にしていますので，良い先生が居たらお知ら

せください。 

グループホーム“いこいの泉” 堂脇聖子 

 私の所属するホームは山形屋よりドルフィンポー

トへ 5分程歩いた所にあります。近隣にはデパート，

病院，公園ととても良い立地条件で，日頃より買い

物に行き，外食に行きたいと入居者様から言われた

ら時間や人手を工夫して外出も楽しんでいます。 

平成 14年 8月 1日開設して以来早や９年半。色々

なことがありましたがご利用なさる入居者様，ご家

族と出会いを大切に 

①自由な時間と家族・地域との交流を大切にします。 

②あなたらしく過ごせるように優しく寄り添います。 

③おしゃれな心を大切にします。 

④その人らしい部屋づくりをお手伝いします。                

をケアのモットーとしています。 

職員も３０代から７０代と幅広い層ですが，仲良

く楽しく（職員旅行も行ってます。）お互い向上し合

える関係です。入居者・家族・職員と和の心を根付

いていこうとしているホームです。 

(有) ひなた   堂園 千代乃 

私の勤務する(有) ひなたは，所長の日向が，自

宅の駐車場を改装して訪問介護と居宅介護支援事

業からスタートした小さな有限会社でした。それ

から 8 年が過ぎスタッフ一丸となり努力した成

果？デイサービス 2か所，有料老人ホームが新た

に加わり，現在，訪問看護ステーションの立ち上

げ等も力を入れており，スタッフも 50名を超える

勢いで増えております。もはやスタッフ，利用者

様の名前を覚える事も出来なくなりました。 

「かげひなたのない『ひなた』造り！！ 

利用者様，ご家族より，「ひなたに頼んで・・・

“がっち”良かった！！」と，言われるようにこ

れからも飛躍し続けられればと思います。 

『ひなた』に一度足をお運び下さいませ。 

～ 念願の一般社団法人を取得して ～ 

一般社団法人鹿児島県介護福祉士会 

会 長  田中 安平 

  

平成 5 年に鹿児島県介護福祉士会が産声を上げてから，18 年目にして念願の一般社団法人を取得しまし

た。これからは，単なる任意団体から，法人として責任ある活動を推進していくことになります。 

 介護福祉士の定義も「入浴，排泄，食事その他の介護を行い，その者及びその介護者に対して介護に関す

る指導を行うことを業とするものをいう」から，2007 年に下線部が「心身の状況に応じた介護」へと変化

し，これまでいわれていた三大介護から大きく変化してきました。それが，2010 年からはさらに「心身の

状況に応じた介護(喀痰吸引をその他その者が日常生活を営むのに必要な行為であって，医師の指示の下に

行われるもの（厚生労働省令で定めるものに限る）」へと変化し，介護福祉士に医療行為が要求されるよう

になってきました。 

 また，平成 27年度からは介護福祉士の資格取得方法も大きく変わり(養成学校の学生は卒業が国家試験の

受験資格要件となり，現場での実務経験 3年の受験者は，改めて 450時間の講習を終えたあとでなければ受

験資格が与えられないなど)，名称独占の介護福祉士ではあるが，ようやく業務独占化へ向けて歩みを踏み

出すことになります。 

 さらに，介護福祉士の専門性に関しても「専門介護福祉士」や「認定介護福祉士」なるものが現在検討さ

れており，より一層高い専門性を保持した介護福祉士が求められようとしております。 

 本法人は，会員の皆様の研鑽の場を積極的に提供していける組織になると同時に，会員の皆様のお役に立

てる法人としての力もつけていきたいと思います。今後とも会員の皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

地区紹介 

 
鹿児島県介護福祉士会は… 

6つの地区に分かれています。 

今回は，その中から北薩地区 

と大隈地区の委員長より， 

コメントが届いています。 

 

委員会紹介 

 
鹿児島県介護福祉士会には… 

障害者，高齢者，在宅，研修， 

広報の 5つの委員会があります。 

今回は，3つの委員会長より 

コメントが届いています。 

会員さんの職場紹介コーナー 
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  ホームヘルパー2級養成講座を修了し，高齢者施設で働くことになった，K さん（20 歳，女

性）。昨年，「敬老会があるよ～～～。来て～～～。（＾▽＾）」の連絡に誘われて行くこととし

ました。とても温かいお家（ホーム）で，特に堅苦しいものも何もなく『敬老』を祝うひとと

きでした。 

 そこで，K さんが『今，私がここにいる幸せ』をキーボードで弾き語ってくれた，その歌を

紹介します。 

感じたままを作詞作曲されていて，みなさんもウルウルでした。 

 “介護職に就けた幸せな想い！”一人でも多くの方が感じながら働けたら良いですね。 

 ｂｙ鰺坂会員 

 ☆ 青い空 ☆ 

 

青い空見上げ思い出した 

7月 11日この場所で働きはじめたことを 

緊張と不安で涙が出そう 

そんな気持ちもすぐになくなり毎日が楽しい 

優しいスタッフや利用者様に囲まれ毎日が勉強 

「ありがとう」いつも支えてくれて 

一人ひとりの笑顔が私の生きる力 

 

この場所で一番好きなのは庭にあるベンチ 

つらいときくるしいときベンチに座り泣いたこともあった 

そんなときある一人の人に言われた 

「いつでもここに座っていいんだよ この場所はここにずっとあるから」 

私は心に決めたこの場所でがんばろうと 

「ありがとう」いつも優しく教えてくれて 

ずっとずっと笑顔で私は生きていく 

 

わたし負けないから 逃げはしないから 

そして涙ではなく笑顔で生きていく 

この場所で約束する 

「ありがとう」 ほんとうに 「ありがとう」 

今はその言葉しかいえない 

 

ずっとずっとこの場所で私は働いていく 

 

 

編集後記 

今回，『ぼっけもん 2』の発行に携わる事ができ，ありがたく思っております。 

歴史のある広報誌なので，これからも会員のみなさまにとって親しみやすく喜んでいただけるような情

報満載の広報誌を目標に発行できるよう頑張って行きます!!  

 まだまだ寒い日が続いていますが，みなさまご自愛ください。ｂｙ広報委員 

Coffee Break・・・ 
 

研修報告 

 平成 24年 1月 21日・22日～2月 3日・4日の計

4 日間にわたり，実習指導者養成研修（参加者 62

名）と平成 24年 2月 11日・12日の 2日間で介護

技術講習指導者養成講習会（参加者 31名）が開催

されました。 

今回の研修に参加された受講生の声をアンケー

トよりお伝えします。 

By 研修委員会 

【介護技術指導者養成講習会アンケート】 

・実技担当講師が代わる度に，指導される箇所が細かく違い，とまどうことがありました。 

・その方に合った介助の仕方等あり，やはり声かけ一つにしてもできていなかったり，基本を忘

れていたりなどで参加できてよかった。 

・介護技術は，常にやらないと忘れたり，新しい技術もあるので，このような講習会で学びたい。 

・長年介護職として働いているが日々行っているケア，基本的な事を振り返える良い機会になっ

たと思う。 

・今回研修に参加して基本の大切さが良く分かり，自分が今まで深く考えずに車いす移乗などを

おこなっていたが，利用者様にとって苦痛であったのかもしれないと思った。また，これから

利用者様の事を考えて行動していこうと思った。 

・基本の大切さを痛感し，その時の状況で変わる介護の難しさを思い知りました。 

・鹿児島市内の交通の便の良いところが受講しやすいと思います。 

【実習指導者養成講習会アンケート】 

・職場から言われ受講しましたが，大変参考になりました。これから頑張ります。 

・とても勉強になりましたが，全部を学びとるには，４日間ではあまりに短いと感じました。 

・他の職場の方との交流ができて，演習も楽しくできました。 

・スキルアップのつもりで参加しましたが，介護を再確認する場になりました。 

・当日の昼食に弁当が購入できるようにしてほしい。 

・実習される学校にお願いですが，実習中のレポートが業務の流れだけの記録だとコメントしづ

らいので，○○してどうだったか？どこがうまくできたのか？など記録するように指導をお願

いできないでしょうか。 

・実習生にこんな介護福祉士になりたいと思えるような指導者を目指したい。 

 


